

# NEUROHR ADOLPHE

*Fondateur et Directeur de Neurohr Maçonnerie de 1955 à 1987 (32ans)*

Début d'activité	08.04.1955
Date de naissance	15.03.1921
Date du décès	02.09.2015 à 94 ans
Nationalité	Suisse
Etat civil	Marié

## BIOGRAPHIE

Le 15 mars 1921 arrive au monde au lieu-dit « Merdessonnet », à Grône, le petit Adolphe. Il est l'aîné d'une famille de cinq enfants. Très tôt il est confronté aux difficultés de la vie, puisque deux de ses sœurs décèdent en bas âge. Le petit Adolphe suit l'école obligatoire à Grône. Dès l'âge de 15 ans, il travaille la campagne, tout particulièrement la vigne. Le salaire de l'époque est de Fr. 3.50 par jour. A l'âge de 19 ans, Adolphe a la chance de trouver un emploi à l'usine Alusuisse à Chippis, place très recherchée à l'époque. Le travail se déroule en trois équipes. Le tarif horaire est de 99 cts.

Puis arrivent les années noires de la Deuxième Guerre mondiale. Adolphe, soldat mitrailleur, passe alors 7 mois consécutifs sous les drapeaux. Après avoir rempli ses devoirs militaires, Adolphe est embauché à la mine Bruno 1 à Grône, où l'on extrait le charbon. Ce travail est très bien rémunéré pour l'époque, mais particulièrement pénible. Le salaire horaire est de Fr. 1.80.

Adolphe a 28 ans, après avoir touché un peu à tout, paysan, vigneron, ouvrier d'usine, mineur, il tombe amoureux d'une charmante jeune fille. Le 26 mai 1949 il épouse, à Einsiedeln, Yvonne Neurohr née Théodoloz. De cette union naîtront deux enfants, Marcel le 28 février 1955 et Gilles le 2 août 1960.

Encouragé par son épouse, Adolphe, alors âgé de 28 ans, se décide à faire un apprentissage, chose assez rare à l'époque. En août 1949, Adolphe commence l'apprentissage de maçon chez M. Charlot Rudaz à Chalais. Le jeune apprenti est rémunéré Fr. 1.80 de l'heure. En 1953, il termine sa formation et obtient son diplôme de maçon. Le salaire horaire d'un maçon est alors de Fr. 2.30. Le travail se faisant rare, Adolphe part pour la Riviera vaudoise fin 1953. Il est engagé comme maçon dans l'entreprise Rochat à Montreux. La semaine de travail se termine le samedi à midi, pour un salaire horaire de Fr. 2.70.

Un an et demi plus tard, Adolphe décide de lancer sa propre entreprise de construction : Neurohr Maçonnerie. Il débute sa première villa le 8 avril 1955 pour son ami d'enfance, M. Clément Bruttin. Ce bâtiment est réalisé en régie et le maître d'œuvre paie lui-même les matériaux. Le nouvel entrepreneur Adolphe travaille seul. Quelques copains et amis lui donnent occasionnellement des coups de main.

De 1955 à 1987, Il dirige l'entreprise Neurohr. Dès 1987, Gilles reprend l'entreprise après son papa. De 1987 à 2014, Adolphe est toujours très impliqué dans la société. Il conseille Gilles les premières années, en contrôlant les chantiers, en transportant des voyages de béton et en prenant son petit-fils Tristan pour visiter les chantiers. Adolphe nous quitte paisiblement le 2 septembre 2015 après une vie bien remplie.



Adolphe sur les chantiers à 90 ans



Adolphe et sa femme Yvonne